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POLÍTICA 
Cabeza. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, aseguró que se 
tendrá que reestructurar a fondo el partido del sol azteca y apuntó que en los 18 años de existencia de este 
partido en la entidad, su peor error, fue haberlo dejado en manos de los delegados enviados por el Comité 
Ejecutivo Nacional hace siete años. (PIQ) 
 
El dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, lamentó la ausencia del Gobernador del desfile del 
día del trabajo, ya que se su obligación, dijo. (PIQ) 
 
Cabeza. Como una falta de respeto y de compromiso hacia la clase trabajadora, calificó Ramiro Trejo, 
Presidente del comité municipal del PRD, la ausencia del gobernador Francisco Garrido en el desfile 
conmemorativo del día del trabajo. (PIQ) 
 
El dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo, manifestó que es un error político la inasistencia del gobernador 
Garrido al desfile de los trabajadores, mismo que pasará factura en las elecciones del 2009. (PC) 
 
LEGISLATURA 
El presidente de la mesa directiva del Congreso, Jaime Escobedo, calificó como una falta al honor de los 
trabajadores, la inasistencia del gobernador Francisco Garrido, al tradicional desfile del 1 de mayo. (PC) 
 
Jaime Escobedo vio con buenos ojos que la empresa ICA resultara vencedora en la licitación para la 
construcción del Acueducto 2. (PIQ) 
 
El presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, Jaime Escobedo, manifestó que el Congreso del 
Estado vigilará de cerca la licitación para la obra Acueducto II, y el proceso que se lleve a cabo en su 
construcción. (PC) 
 
En entrevista esta mañana con el diputado Marco Antonio León Hernández, señaló que el día del trabajo no 
es para festejar, sino parea protestar y reclamar. La obligación de los gobiernos es, por lo menos, oír a los 
trabajadores, pero cada día se pretende más no escuchar. Respecto a la ley de justicia para menores, señala 
que el problema está en la técnica parlamentaria, pues al aprobarse en la LIV Legislatura no se asignó 
presupuesto y al llegar la LV se otorgan 8 mdp que serían suficientes para nombrar al magistrado y al menos 4 
jueces; pero al no tener los elementos para nombrar magistrado, se retrazó y ahora se aplazó hasta enero de 
2008. Se trata de que  el magistrado conozca bien del tema y por eso se han hecho cursos tanto por parte del 
Tribunal Superior de Justicia como de la UAQ. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con el propósito de destruir las botellas de bebidas alcohólicas y evitar que sean utilizadas para la venta de 
alcohol adulterado, cerca de 100 negocios entre restaurantes, bares y discotecas, se han incorporado al 
programa, Reciclar para ayudar, informó el presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, señaló que disponen únicamente de entre 6 y 7% 
del presupuesto de 3 mil 529 mdp de la USEBEQ este año, para hacer frente a la negociación salarial a nivel 
local con los maestros, sin embargo sostuvo que se mantienen a la espera de una definición en torno a la 
propuesta que presentó el CEN del SNTE a la SEP a nivel nacional. (PC) 
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SOCIEDAD 
Ante la falta de una cultura vial entre quienes prestan el servicio de transporte público en la capital queretana, 
integrantes del sindicato único de operadores y mecánicos de taxibuses, promueven un proyecto de educación 
vial, informó Gustavo Hernández Rivas, Secretario general del gremio. (PIQ) 
 
El sector del transporte público solicitará un incremento en las tarifas de aproximadamente un 20% mínimo, 
puntualizó Francisco García Granados, Secretario general de la Federación de Trabajadores del Estado de 
Querétaro. (AI) 
 
Demanda el sindicato de trabajadores de taxibuses un incremento a la tarifa del transporte público del 20%. El 
secretario general de la FTEQ, Francisco García Granados, explicó que lo recaudado será destinado para 
renovar el parque vehicular y evitar así que se caiga en una cartera vencida. (PC) 
 
El consorcio denominado Controladora de Operaciones de Infraestructura, encabezada por la empresa 
mexicana de Ingenieros Civiles Asociados (ICA) fue la ganadora de la licitación para la construcción, operación 
y mantenimiento del sistema Acueducto II, cuyo costo será de 2 mil 854 mdp a pagar en 20 años, informó el 
vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ricardo Alegre, sostuvo que a finales del 
presente año comenzará a operar el  call center de Santander, que será el más grande a nivel internacional y 
tendrá una inversión de 150 mdd y generará en su primera etapa, mil 500 empleos directos. (PIQ) 
 
Cabeza. Espera el secretario del ayuntamiento de Querétaro, Apolinar Casillas, que de aprobarse en el pleno 
de la Legislatura la solicitud para reestructurar la deuda pública del municipio, el dictamen otorgué margen de 
maniobra a las autoridades para escoger con qué Institución recontratar el crédito en las mejores condiciones 
posibles. (PC) 
 
Cabeza. El alcalde Manuel González Valle estará mañana en Altamira Tamaulipas para festejar el aniversario 
de su fundación. Querétaro y Altamira tienen un hermanamiento. (PC) 
 
Entrevista. Mayté Domínguez, directora del DIF municipal, señala que Una mano por la salud es una 
alternativa para reforzar la salud en el municipio; van con las personas que no tienen acceso a la seguridad 
social y sobre todo a los más alejados de la zona urbana, a través de dos unidades móviles, que son en 
realidad como una clínica móvil que lleva tres consultorios y servicios adicionales. Se han recorrido todas las 
comunidades de Santa Rosa y en las otras delegaciones; ahora van a reiniciar otra vuelta. Se quedan una 
semana en una comunidad que tengas muchas comunidades vecinas y se invita a la gente a que acuda; si hay 
algún enfermo que no se puede mover, van por él. Las unidades tienen el equipo más moderno que hay; 
incluso en el sistema computacional, que se abre por huella digital, se maneja todo el historial clínico. En lo que 
va de la administración, se han dado 14 mil atenciones. Llevan también farmacias móviles y personal muy 
calificado para la atención médica, enfermeras, trabajadoras sociales, odontólogos y oftalmólogos. Además se 
están construyendo clínicas de una mano por la salud. (PIQ) 
 
Cabeza. Ante la demanda para la construcción de una clínica, el Presidente municipal de Corregidora, Germán 
Borja dijo que ya están en pláticas con las autoridades correspondientes, para construir un nuevo centro 
médico que cumpla con los requisitos necesarios para los trabajadores de Corregidora. (PIQ) 
 
Ante la demanda de trabajadores de Corregidora, el Alcalde Germán Borja informó que se tendrán 
acercamientos con las autoridades correspondientes para gestionar apoyos y construir una clínica del IMSS, 
ante el incremento de las demandas de los ciudadanos. (AI) 
 
El evento Niñas y niños en el gobierno que se desarrolló en el municipio de Colón, no tuvo la participación 
esperada, al asistir solamente una niña, situación que, expresó el Edil Alejandro Nieves, fue ocasionada por 
las diferencias que tiene la administración en el Sindicato de trabajadores al servicio de la educación (sic). (AI) 
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AGROPECUARIA 
Estima el dirigente local de la CNC, Juan Hernández Moreno, un repunte de hasta 150 mil hectáreas de maíz 
sembrado en la entidad para este año, motivado por el precio. Afirma que las lluvias tempraneras han 
beneficiado a las primeras 10 mil hectáreas de este cultivo en Pedro Escobedo y El Marqués, mientras que las 
granizadas que cayeron en Huimilpan y Amealco, afortunadamente no causaron afectaciones. (PC) 
 
En gira de trabajo por Querétaro el embajador de Australia en México, Neil Miul, anuncia nuevas inversiones 
para el Estado, con el objetivo de intensificar la producción de ganado lechero procedente de aquel país, y que 
ya existe en nuestra entidad. Estuvo acompañado de 4 representantes parlamentarios y se reunió con 
ganaderos de Querétaro, encabezados por el presidente de la Unión Ganadera Regional Francisco 
Domínguez Servien. El embajador informó que en el mes de julio se colocará la primer piedra en Querétaro, de 
una fábrica de billetes para México y para Guatemala. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El director de servicios médicos del IMSS, Alberto Mejía, aseguró que en las últimas revisiones que se 
han realizado, se reporta un abasto de medicamento del 97%. (PIQ) 
 

LABORAL 
Jesús Llamas Contreras, secretario general de la CTM en Querétaro, anunció que demandarán ante las 
instancias correspondientes, al IMSS, por negligencia médica. Sostuvo que cuentan con un paquete voluminoso 
de denuncias de los trabajadores que han recibido un mal servicio. Lanzó además la amenaza de que los 
sindicatos afiliados podrían dejar de pagar las cuotas obrero-patronales. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Jesús Llamas señala que son reiterativas las denuncias contra el IMSS, cada año y no se hace 
nada; por eso es que ahora sí se van por la vía legal, pues la salud de los trabajadores no pueden ponerse en 
juego. Ya tienen documentadas las deficiencias en la falta de medicamentos. Tiene 32 años en el movimiento 
obrero y recuerda que desde siempre son mantas y exigencias de que el IMSS cumpla, pero no lo hacen. Por 
ello ahora proceden de manera legal, aunque no se ha determinado para cuándo se presentaría la demanda. 
Reconoce que en Querétaro se han generado muchos empleos, lo cual agradece al gobernador. El sindicalismo 
hoy ha sufrido una modernización y ya no puede pedir por pedir, sino medir hasta dónde puede pedir a la 
empresa. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Jesús Llamas, dirigente de la CTM en Querétaro, respecto a que no asistió el gobernador al 
desfile del día del trabajo, comentó que ya tiene bastante tiempo en que están ausentes las autoridades en 
cuanto a los reclamos que se han hecho por parte de las organizaciones sindicales, de todo tipo, en atención a 
todo esto ellos no desfilaron, hicieron un plantón en la explanada de la CTM y llegaron a acuerdos muy 
importantes, uno de ellos es demandar al IMSS Delegación Querétaro por el incumplimiento de sus 
obligaciones que tiene para con los trabajadores, no tienen medicina y año con año habían ellos desfilado, 
pancartas y haciendo denuncias y nunca obtuvieron respuestas contundentes, por eso ahora decidieron iniciar 
una demanda ante las autoridades correspondientes por esas negligencias. En Querétaro la CTM se siente 
complacida porque ha existido una política por parte del gobernador de la promoción de muchos nuevos 
empleos en Querétaro, en esta parte lo único que ellos están reclamando es más y mejores prestaciones, con 
más y mejores salarios. Siente que los salarios que han llegado a ofrecer las nuevas empresas no es lo que los 
queretanos esperábamos de esas inversiones, se esperaban mejores salarios, que se olvidaran de que existe 
un freno a través de la comisión nacional de los salarios mínimos, porque lamentablemente esta comisión pone 
un salario que es totalmente absurdo, desapegado a la realidad, que no le alcanza a nadie, de ahí que la lucha 
sindical es cada día más urgente y necesaria. La relación entre la CTM y la Secretaría del trabajo hay una 
frialdad, una prudente distancia, no sienten que la política de la Secretaría del trabajo sea de acercamiento, 
cuando menos con la CTM de Querétaro. Respecto a la demanda que pondrán contra el IMSS dijo que se hará 
con el cauce legal en donde tiene ya documentados bastantes expedientes en donde advierten una total 
negligencia médica y una absurda falta de medicamentos en el Estado. (PC)  
 
Por segundo año consecutivo, los afiliados a la CTM realizaron una manifestación en la explanada de la central 
obrera. Las principales demandas: mejores percepciones salariales, mejor servicio  del IMSS e INFONAVIT y 
cumplimiento  en el reparto de utilidades. Participaron aproximadamente 5 mil trabajadores. (PIQ) 
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Comunicado de gobierno del estado. Con motivo del día del trabajo. Como expresión de pleno y absoluto 
respeto a la autonomía sindical, el gobernador no encabeza ninguno de los diferentes actos que se tienen 
previstos para este 1 de mayo. El gobernador se suma a la iniciativa del presidente Calderón de iniciar una 
nueva etapa en la conmemoración de esta jornada internacional, con el propósito de poner en el centro a los 
trabajadores y que sean sólo ellos los que luzcan y encabecen el día del trabajo. (PC) 
 
Anualmente entre 5 y 6 mil trabajadores sufren de accidentes laborales, lo que le cuesta a Querétaro alrededor 
de 800 mdp, señaló Sergio Lozano, Delegado federal del trabajo. (PC) 
 
Cabeza. El delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano, reconoció que 
falta avanzar en el tema de la prevención de accidentes laborales; no obstante, apuntó que se invierten 800 
mdp al año en la atención de los percances laborales. (PIQ) 
 
El Secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval sostuvo que el ambiente laboral en Querétaro es estable, 
constructivo y participativo. Apuntó que la administración estatal también es respetuosa de la autonomía de los 
sindicatos. (PIQ) 
 
El secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval, aseguró que el balance del desfile fue positivo, ya que los 
contingentes marcharon en orden e indicó que hará llegar al gobernador Francisco Garrido Patrón las 
demandas de los trabajadores. (PC) 
 
Cerca de 12 mil trabajadores del SNTE, FTEQ, INFONAVIT y la FSTSE, desfilaron este día por Avenida 
Corregidora. La mayor protesta fue en contra de las reformas a la ley del ISSSTE, piden que se derogue. (PC) 
 
Poco más de 12 mil trabajadores participaron esta mañana en el desfile conmemorativo del día del trabajo. Los 
maestros del SNTE, repudiaron las reformas a la ley del ISSSTE. (PIQ) 
 
Repudio total a las reformas del ISSSTE fue la consigna que imperó durante el tradicional desfile del día del 
trabajo, en el que cerca de 10 mil trabajadores de diversos sindicatos locales y federales marcharon para 
solicitar mejores condiciones de trabajo. (AI) 
 
Hubo un desfile convocado por Frente sindical campesino, indígena, social y popular, que registró una 
asistencia de poco más de 2 mil personas. Se congregaron en plaza de armas. Durante este evento, el dirigente 
del sindicato del ITQ, Sergio Becerril, reiteró su intención de realizar un paro de labores para mañana 2 de 
mayo. (PIQ) 
 
Anuncia el Sindicato Nacional de Trabajadores sección XXIV del ITQ, un paro de labores para este día 2 de 
mayo, en protesta de inconformidad a la nueva ley del ISSSTE, manifestó el secretario general, Sergio 
Becerril. (PC) 
 
Alrededor de 2 mil integrantes de diversos sindicatos se manifestaron en Plaza de Armas, para protestar en 
contra de las reformas a la ley del ISSSTE, a la falta de recursos para la educación y para exigir autonomía 
sindical. (PC) 
 
En repudio principalmente a las reformas del ISSSTE, 2 mil sindicalizados de más de 1º organizaciones en 
Querétaro, realizaron un mitin en plaza de armas. El ITQ anunció ahí un paro de labores en sus instalaciones e 
hizo un llamado a sindicatos a sumarse a este paro. El sindicato del IMSS anticipó acciones violentas en caso 
de no ser atendidas sus demandas laborales. (AI) 
 
Suma ya 21 días de huelga en Lanas Merino, el secretario general del sindicato Paz y Trabajo, José Luis 
Rojas Hernández, dijo que rechazaron la propuesta del patrón para reducir la jornada laboral a cambio del 
pago de salarios de los 154 empleados de planta. Manifestó que cuentan con el apoyo de otras organizaciones 
como el Frente sindical campesino, indígena y social, el IMSS y la FTEQ. (PC) 
 
El Secretario general del sindicato Paz y trabajo, José Luis Rojas Hernández, señaló que la empresa Lanas 
Merino continuará con la huelga hasta que la parte patronal cumpla con las demandas. Dijo también que los 
trabajadores sobreviven con las despensas que les otorgan otros sindicatos y por los recursos que reciben a 
través de colectas. (PIQ) 
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La Secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, María del Carmen 
Ortega, lamentó que las autoridades se nieguen a escuchar las demandas y reclamos de la clase trabajadora, 
durante el día del trabajo. (PIQ) 
 
Cabeza. Francisco García, secretario general de la FTEQ, señaló que las pretendidas reformas a la ley federal 
del trabajo, se tienen que consultar con la clase obrera, para evitar inconformidades como las que han 
generado las reformas a la ley del ISSSTE. (PIQ) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se llevó a cabo el tradicional desfile del día del trabajo, en el que 
participaron once grupos sindicales. La demanda principal fue la construcción de una clínica. Las autoridades 
reportaron saldo blanco durante la manifestación. (PIQ) 
 
Sección. Carlos Alcaraz se pregunta por qué de la inasistencia del gobernador Francisco Garrido a eventos 
como el de hoy del desfile del día del trabajo  ¿No es el mismo ejecutivo del Estado el que promueve cuando 
sale en sus giras para la captación de inversiones que en Querétaro el clima laboral y los trabajadores son un 
orgullo? Entonces, por qué no asiste a estos eventos. Rafael Camacho Sandoval que ya deje atrás esas 
diferencias con la CTM, por qué no apoyar y fortalecer ese Congreso del trabajo que hoy en día tiene 
Querétaro. Felicita a todos los trabajadores y qué lástima que el ejecutivo tuvo, como en otras ocasiones, una 
agenda tan cargada que no le permitió estar con los trabajadores. (PC) 


